



# MAGISTER ILMU HUKUM

## UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 JAKARTA



### RENCANA PROGRAM KEGIATAN PEMBELAJARAN PERANAN HUKUM DALAM PEMBANGUNAN EKONOMI

SEMESTER III TAHUN AKADEMIK 2016/2017

Dosen Pengampu : Dr. Iwan Erar Joesoef.,SH.,M.Kn

#### A. Deskripsi

Mata Kuliah Peranan Hukum Dalam Pembangunan Ekonomi adalah salah satu mata kuliah yang memberi penjelasan tentang hubungan hukum dengan dengan salah satu aspek kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara yakni aspek ekonomi. Dalam mata kuliah ini, hokum dipandang dari segi fungsinya terhadap aspek pembangunan ekonomi sehingga pembahasan dititik beratkan pada pembahasan hukum secara fungsional.

#### B. Model Pembelajaran

*Metode teaching, discuss, Discovery Learning, Collaborative Learning, Problem Base Learning, Small Group Discussion,*

#### C. Buku Acuan Utama/ Referensi

1. Amirizal (1999). *Hukum Bisnis Risalah Teori dan Praktik*. Jakarta: Penerbit Jambatan.
2. Sonny Keraf (1998). *Etika Bisnis Tuntutan dan Relevansinya*. Yogyakarta: Kanisius.
3. Freeman, Wanda, et al (1987). *Business Fundamentals*. Boston: Allyn & Bacon.
4. K. Bertens (2000). *Etika Bisnis*. Yogyakarta: Kanisius.
5. Mariam Darus Badruzaman (1994). *Aneka Hukum Bisnis*. Bandung: Alumni.
6. Michael H. Mescon dan Rachman, David J. (1976). *Business Today*. New York: Random House.
7. Mochtar Kusumaatmadja & Arief Sidharta (2000). *Pengantar Ilmu Hukum*. Bandung: Alumni.
8. Munir Fuady (2001). *Hukum Kontrak Dari Sudut Pandang Hukum Bisnis*. Bandung: PT Citra Aditya Bakti.
9. Munir Fuady (1999). *Hukum Perusahaan dalam Paradigma Hukum Bisnis*. Bandung: PT Citra Aditya Bakti.

10. Retnowulan Sutantio (1996). *Kapita Selekta Hukum Ekonomi dan Hukum Perbankan*. IKAHI Mahkamah Agung RI.
11. Sudikno Mertokusumo & A.Pitlo (1993). *Bab-bab Penemuan Hukum*. Bandung: PT Citra Aditya Bakti.
12. Sutan Remy Sjachendani. *Kebebasan Berkontrak dan Perlindungan Seimbang Bagi Para Pihak dalam Perjanjian Kredit Bank di Indonesia*.
13. Hata. *Aspek-aspek Hukum dan Non Hukum Perdagangan Internasional dalam Sistem GATT & WTO*.
14. E Penroe, *The Economic of the International Patent System* (USA, 1971), Ron Fuller, *Some Reflection on Legal and Economic Freedoms* (USA, 1954)

**D. Pelaksanaan Perkuliahan dan Penilaian** Pelaksanaan kuliah berlangsung selama 14x pertemuan. Komponen penilaian terdiri dari: kehadiran (10%), tugas 20%, UTS 30% dan UAS 40%. Grade nilai A (80-100), nilai B (66, 79,99), nilai C (56-65,99), nilai D (46-55,99) dan nilai E 90-45,99). Nilai A, B, dan C dinyatakan LULUS, sedangkan nilai D dan E dinyatakan TIDAK LULUS dan wajib diulang.

## RENCANA PEMBELAJARAN KBK - KKNI

<b>Mata Kuliah : Peranan Hukum Dalam Pembangunan Ekonomi</b>		<b>Semester : III</b>		<b>Kode : HUK207</b>	
<b>Prodi : Magister Ilmu Hukum</b>		<b>Dosen : Dr. Iwan Erar Joesoef.,SH.,M.Kn</b>		<b>SKS : 2</b>	
<b>Kompetensi : Mampu memahami konsep hukum dalam pembangunan ekonomi terkait dengan bekerjanya hukum sebagai salah satu alat perubahan sosial dalam bidang ekonomi</b>					
(1) Minggu Ke	(2) Kemampuan Akhir Yang Diharapkan	(3) Materi Pembelajaran	(4) Bentuk Pembelajaran	(5) Kriteria (Indikator) Penilaian	(6) Bobot Nilai
1	Mhs dapat mengerti dan memahami pandangan tentang hukum dari segi substansi	Pandangan tentang hukum dari segi substansi	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan pandangan tentang hukum dari segi substansi	7%
2	Mhs dapat mengerti dan memahami hukum dari segi fungsi	Pandangan tentang hukum dari segi fungsi	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan konsep hukum dari segi fungsi	7%
3	Mhs dapat mengerti dan memahami Teori Roscou Pound tentang Fungsi Hukum	Teori Roscou Pound tentang Fungsi Hukum	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Teori Roscou Pound tentang Fungsi Hukum	7%

4	Mhs dapat mengerti dan memahami Teori Mochtar Kusumaatmadja tentang Fungsi Hukum	Teori Mochtar Kusumaatmadja tentang Fungsi Hukum	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Teori Mochtar Kusumaatmadja tentang Fungsi Hukum	7%
5	Mhs dapat mengerti dan memahami hubungan antara hukum dan ekonomi	Hubungan antara hukum dan ekonomi	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan hubungan antara hukum dan ekonomi	7%
6	Mhs dapat mengerti dan memahami peranan hukum dalam Pembangunan Ekonomi di Indonesia	Peranan Hukum Dalam Pembangunan Ekonomi di Indonesia	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan peranan hukum dalam Pembangunan Ekonomi di Indonesia	7%
7	Mhs dapat mengerti dan memahami pengaturan dari segi hukum Perusahaan Multi Nasional	Hukum dan Perusahaan Multi Nasional	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion</i>	Mhs dapat menjelaskan pengaturan dari segi hukum Perusahaan Multi Nasional	8%
<b>UTS</b>					
8	Mhs dapat mengerti dan memahami Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	7%
9	Mhs dapat mengerti dan memahami Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Peranan Hukum Dalam Bidang Penanaman Modal Asing	7%

10	Mhs dapat mengerti dan memahami Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Perusahaan Terbatas	Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Perusahaan Terbatas	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Perusahaan Terbatas	7%
11	Mhs dapat mengerti dan memahami Hukum dan Perananannya Dalam Masalah Alih Tekonologi	Hukum dan Perananannya Dalam Masalah Alih Tekonologi	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan Hukum dan Perananannya Dalam Masalah Alih Tekonologi	7%
12	Mhs dapat mengerti dan memahami Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Agraria	Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Agraria	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>  <i>Tugas : Buatlah makalah tentang peranan hukum dalam pembangunan ekonomi pada bidang kajian ekonomi yang aktual</i>	Mhs dapat menjelaskan Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Agraria	8%
13	Mhs dapat mengerti dan memahami Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Pertambangan, Perkebunan	Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Pertambangan, Perkebunan	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion</i>	Mhs dapat menjelaskan Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Pertambangan, Perkebunan	7%
14	Mhs dapat mengerti dan memahami Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Usaha Perdagangan Jasa	Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Usaha Perdagangan Jasa	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion, Responsi</i>	Mhs dapat menjelaskan Hukum dan Perananannya Dalam Bidang Usaha Perdagangan Jasa	7%
<b>UAS</b>					

<p><b>Disiapkan oleh,</b></p> <p><b>(Dr. Iwan Erar Joesoef.,SH.,M.Kn)</b> <b>Dosen</b></p>	<p><b>Diperiksa oleh,</b></p> <p><b>(Prof. Dr. Waty Soewarty H.,SH.,MH)</b> <b>Ketua Prodi</b></p>	<p><b>Disahkan oleh,</b></p> <p><b>(Wagiman, S.Fil. SH, MH)</b> <b>Direktur Pascasarjana</b></p>
--	--	--